

---

## PREDICATION DU CAREME

### A la cathédrale

---

3<sup>me</sup> SERMON DU RÉV. PÈRE COLOMBAN-MARIE, o. f. m.

---

### LA REFLEXION ET LA PRIÈRE

---

#### RÉSUMÉ

---

*Oportet semper orare.*

“ Il faut toujours prier ”.

Monseigneur,

Mes frères,

**A** pénitence n'est pas le seul agent de la restauration universelle opérée par Notre-Seigneur Jésus-Christ, il y en a un autre non moins indispensable, c'est la prière. Même si le Sauveur a tant souffert et si, en définitive, il est mort sur la croix, c'est précisément pour rendre sa prière plus efficace. C'est là-haut sur le Calvaire, quand il est suspendu entre le ciel et la terre, dans l'acte de la suprême expiation, que sa voix pénètre les cieux et qu'il est exaucé : *Exauditus est pro sua reverentia*. Aussi les premiers chrétiens, hommes de pénitence, furent-ils également des hommes de prière et nous les voyons sans cesse réunis pour la prière en ces temps où les temples étaient des catacombes et où le sacrifice s'offrait sur la poitrine des martyrs. J'aime à le reconnaître, la prière n'a point subi parmi nous le même affaiblissement que la pénitence. Néanmoins je veux vous en parler et nous trouverons, même dans l'exercice de la prière, bien des lacunes à combler et des défauts à corriger.

La véritable prière est d'abord dans l'esprit et suppose la science et la réflexion ; alors seulement elle sort du cœur pour jaillir de nos lèvres : double prière qui fera l'objet de cet entretien.

Daigne nous bénir, Marie Immaculée qui à Lourdes a demandé des chrétiens la pénitence et la prière !